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中中国国((济济南南))跨跨境境电电子子商商务务
国国际际峰峰会会闭闭幕幕

本报济南6月7日讯(记者 赵清华)

“发展跨境电子商务关键之处在哪
儿？”6月7日上午，中国(济南)跨境电子
商务国际峰会在济南市高新区召开，对
外经贸大学国际商务研究中心主任王健
抛出的问题，引发了全场500多名企业代
表的思考。当天下午，由山东省电子商务
促进会、山东新丞华展览有限公司主办
的峰会圆满落幕。

本次峰会话题涉及跨境电商宏观政
策、未来趋势与跨境电商实战案例等多
个方面。来自国内外跨境电子商务顶级
专家学者，亚马逊、阿里巴巴、敦煌网、大
龙网等国内外知名跨境电商企业，相关
行业协会、外贸企业领军人物，资深媒
体、各地园区、跨境服务机构、省内企业
高管，以及齐鲁晚报企业家联盟的企业
家们等共计500余名精英人士齐聚，共同
探讨跨境电商的发展问题。

“发展跨境电商，就是把现有的外贸
电商化，以及让电商企业外贸化，这两者
缺一不可。”大龙网副总裁刘挺翔从事跨
境电商十多年，在他的眼中，跨境电商就
是通过互联网买全球卖全球，本质是利
用互联网的思维做外贸的事情。

本次会议作为“齐鲁电子商务大讲
堂”这一培训平台下的系列活动之一，充
分搭建起企业间培训与交流平台，为企
业授业解惑。省电子商务促进会将依托

“齐鲁电子商务大讲堂”，以全省巡讲、地
市定制等形式开展丰富多彩的培训交流
活动，进一步提高各地对推进电子商务
发展的认识，深化电子商务与传统企业
的融合与合作，提升企业电子商务应用
水平，抓住信息化进程给电子商务发展
带来的市场机遇，实现经济转型升级。

本次会议也引起了齐鲁晚报企业家
联盟的高度重视，齐鲁晚报企业家联盟

选派了10余名会员企业家前来参会，并
就跨境电子商务的相关问题积极与专家
们进行了全面的探讨和交流。

齐鲁晚报企业家联盟是由齐鲁晚报
发起，是齐鲁晚报客户、与齐鲁晚报关系
紧密的企业及山东省内优秀的企事业单
位自愿组成的非营利性社会团体。联盟
致力于为山东优秀企业和企业家搭建舆
论宣传平台、思想交流平台、合作共赢平
台和公益活动平台，为联盟内企业提供
新闻宣传、政策咨询、学术顾问、广告创
意、活动策划、市场营销、文化建设等方
面的各类服务。联盟自成立以来，先后举
办了股票投资、健康养生、资本运作等多
次大型公益论坛。齐鲁晚报企业家联盟
将用一流的专业知识、丰富多彩的活动、
团结和谐的氛围吸引齐鲁企业界有识之
士，为企业发展创造机遇、增添活力，为
山东的经济转型升级做出新贡献。

相关链接
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跨跨境境电电子子商商务务路路在在何何方方？？

本报记者 赵清华

对外经贸大学国际商务研究中心主
任王健教授主要研究跨境电子商务的商
业政策以及发展趋势，对此进行了论述。
在王健看来，跨境电子商务的发展状况
与相关政策的出台有着紧密的联系，未
来发展跨境电商，进口关税会逐渐降低，
政府给予地方一定的优惠，但应该是统一
政策。而就目前我国外贸进口被部分渠道
商所控制等不公平的市场行为，他认为应
该鼓励跨境电商进口来打破垄断，以满足
国内消费者的需要。所以，他并不建议国
家给予某些地区特殊的政策。

谈到未来跨国电子商务的发展趋
势，王健指出跨境电商B2C模式发展转
向B2B模式发展是其发展的必然趋势。
而且，基于供应链协同的B2B模式的跨
境电商未来发展潜力无限，资源的集约
和整合是一切商务活动的主要方向，从
而电子商务也开始了由交易到协同服务
的转变趋势。“未来国家对跨境电商的支
持政策，应侧重于供应链，帮助企业打通
进出口供应链条上的阻塞点，规范国内
外市场竞争秩序，这样才能对内避免行
业垄断，对外规避反倾销风险。为跨境电
商切实支持外贸发展提供良好的市场环
境。”这些趋势变革对政府贸易监管方式
提出挑战，将推动公共部门与私营部门
的合作，加快第三方准公共服务平台的
认定及监管模式变革，促进电子数据交
换的加快实现。

中国浦东干部学院副教授李志强作
为神秘嘉宾出席了峰会，他指出全球实
体贸易不容乐观之时，我国跨境电商却
仍保持30%的中高速增长，充分说明我
国跨境电子商务正处于快速生长期。但
就某些中小企业的跨境电子商务面临的
困境，他表示对外贸易从来没有产能过
剩，只是没找到市场，而跨境电子商务不
是遇到所谓的瓶颈期，只是中国电商缺
少一个思维。在出口贸易方面，他列举了
中国服饰著名品牌“红领”成功进军美国
纽约的案例。他也指出跨境电子商务的
核心竞争力在于整合资源的产业链管
理。

阿里巴巴研究院高级专家郑锴在分
享中提到，当前跨境贸易中存在消费力
不高、汇率波动、国内生产成本提高、中
小企业投资战略转变等困惑，他指出电
子商务不是传统贸易的线上化，跨境电
子商务的核心还是贸易，应利用平台来
规范团队操作、创建以团队为核心的业
务模式，以资源量作为评价平台投资的
唯一标准。

山东易之林文化科技有限公司是一
家旨在通过平台整合中小企业产品价值
链大数据资源，为中小企业提供个性化
生意推荐、数据分析等服务的现代服务
业企业，其总经理易朝辉专注研究电子
商务多年，他对跨境电子商务有着自己
独到的见解。

“跨境电子商务现在是一个热得发
烫的行业。”峰会结束后，易朝辉向记者
说，在互联网+时代，不少传统企业纷纷
转向跨境电子商务。在他看来增设跨境
电子商务渠道趋势虽好，但存在不少企
业因为盲目追风而导致血本无归、信心
尽失的案例，因此对各中小企业来说，准
确定位才是关键。企业是自建平台，还是

借平台？需要做出决断。
对普通中小企业来讲，自己建平台

难度较大，从自建平台成功案例来看，往
往需要单品制胜。在他看来中小企业应
该借助于第三方平台做跨境电商借力打
力。很多第三方平台现处于免费阶段，借
助于它企业在节省人力物力的同时，还
可以降低运营风险，积累经验。同时，他
也指出“借平台”并不会拥有永远的“蜜
月期”。

“跨境电子商务只是一个渠道，切不
可把它看成企业唯一的生存之道。”易朝
辉说，所以中小企业任何时候都应该准
确定位、顺势而为，才能取得事业的成
功。

企业家观点

易之林总经理易朝辉：

转转型型成成与与败败 准准确确定定位位是是关关键键

金诚同达律师事务所在诸多业务领
域，都已成为行业内的领先者，山东省青
联委员王宏是这家律师事务所济南分所
的副主任。如今对于外商投资、国际贸易
乃至WTO争端解决等案件都有过涉及的
他，在为企业提供法律服务之余还积极
参加各类商务论坛，及时补充最前沿的
商务知识及政策。

不放弃任何一个“充电”机会的王
宏，峰会当天准时到场。听完嘉宾的演讲
后，他感叹自己对跨境电子商务有了更
为清晰的认识，对于与业界的精英一同

探讨跨境电子商务这个比较前卫的商业
方式，他感觉收获颇丰。当然他也提出了
自己的观点：跨境电子商务是依托政府
监管的，所以，跨境电子商务的发展与政
府政策有着紧密的联系。

在参加此次峰会过程中，王宏说，就
现阶段各中小企业发展跨境电子商务过
程中存在的较多阻力，他希望政府能够出
台接地气的扶持性政策。“在经济全球化的
今天，政府出台一些相关的鼓励性政策，必
将有利于跨境电子商务的发展，这才能将
企业彻底解放出来，自由发展。”

参加此次论坛的山东世博动漫产业
集团董事长王振华说，即使全行业产能
过剩，也并非意味着所有产业的全面衰
退，因为越是在这样的时期越是会伴随
着“大机会”的出现。他解释说，企业在面
临发展瓶颈之时，发展跨境电子商务不
失为一个好的商机，而这个过程中企业
领导者应该紧跟国际形势，能够掌握互
联网思维才是关键。

王振华是从新闻媒体半路转入动漫
行业的，历经十几年的摸索后，他成为山
东动漫的先驱人物。这个不专业的动漫
人到底是依靠什么玩转动漫的呢？他解
释说消费市场瞬息万变，只有实时分析

市场，运用互联网思维做事才能跟得上
时代。拿动漫产业来说，在国内动漫产业
萧条之时，他抛弃固有的“原创制胜”思
维，率先提出“应用动漫”，为企业量身打
造机械动画、工业动画，结果成效显著，

“应用动漫”每年都为他公司创造千万元
的产值。

“互联网思维就是把不可能变成可
能的思维。”王振华说，互联网思维就在
于突破传统思维。他说，跨境电子商务并
非遥不可及，平常不被人们所重视的手
工艺品、农产品、服饰等国内产品，通过
跨境电子商务在国外已经很畅销。所以，
他鼓励企业家们树立互联网思维。

世博动漫董事长王振华：

紧紧跟跟时时代代形形势势 掌掌握握互互联联网网思思维维

山东省青联委员王宏：

发发展展跨跨境境电电商商 政政府府应应有有政政策策支支持持

峰会现场。


	E08-PDF 版面

